

viron 600 à 700 kilomètres ; en 1888, le grand Namaqualand vint s'y ajouter.

Les principales stations sont Pella que fondèrent les premiers prêtres qui visitèrent, il y a quarantaine d'années, les contrées bordant le fleuve, et Springbrok, la capitale, où résident les représentants du gouvernement central. Ces deux points sont séparés par une distance que l'on parcourt en six jours, au milieu de vastes solitudes. Il est important que les missionnaires s'établissent, maintenant, à Port-Noloth où le gouvernement anglais leur a concédé le terrain nécessaire à la construction d'une chapelle avec des écoles, et qu'ils pénètrent dans la colonie allemande du Namaqualand.

Sénégal. — Le vicaire apostolique de la Sénégambie, de la congrégation des PP. du Saint-Esprit, a la charge aussi de la préfecture du Sénégal, qui comprend les paroisses de Saint-Louis, Gorée, Rufisque et Dakar.

Dans cette partie du pays confié au zèle du prélat, se trouve, entre diverses stations, celle de Thiès, fondée il y a dix ans, où les Pères dirigent un pénitencier que M. le ministre des colonies a visité au mois d'octobre dernier. Pour répondre aux désirs de l'administration, les missionnaires ont créé là un jardin destiné à tenter l'acclimatation de produits d'autres contrées.

Mésopotamie. — Dans le courant du mois dernier, les Carmes de Mésopotamie ont fêté le 40^e anniversaire de l'arrivée, dans la mission, du T. R. P. Marie-Joseph de Jésus, leur supérieur. A cette occasion, M. Rouet, vice-consul de France, a demandé et obtenu les palmes académiques pour ce respectable religieux qui, depuis 1858, a travaillé à répandre dans Bagdad et toute la région, la connaissance de notre langue et l'amour de notre pays. Sous la direction du T. R. P. Marie-Joseph, l'école de la capitale a fait de tels progrès que le collège des Pères est devenu un important établissement.